Ginäuglein, Zweiäuglein und Dreiäuglein.

S war eine Frau, die hatte drei Töchter, davon hieß die älteste Einäuglein, weil sie nur ein einziges Auge mitten auf der Stirn hatte, und die mittelste Zweiäuglein, weil sie zwei Augen hatte, wie andere Menschen, und die jüngste Dreiäuglein, weil sie drei Augen hatte, und das dritte stand bei ihr gleichsalls mitten auf der Stirn. Darum aber, daß Zweiäuglein nicht anders aussah, als andere Menschenkinder, konnten es die Schwestern und die Mutter nicht leiden. Sie sprachen zu ihm: "Du mit deinen zwei Augen bist nicht besser, als das gemeine Bolk, du gehörst nicht zu uns." Sie stießen es herum und warsen ihm schlechte Kleider hin und gaben ihm nicht mehr zu essen, als was sie übrig ließen, und thaten ihm Herzeleid an, wo sie nur konnten.

Es trug fich gu, bag Zweiänglein hinaus ins Feld geben und die Ziege hüten mußte, aber noch gang hungrig war, weil ihm feine Schweftern fo wenig zu effen gegeben hatten. Da fette es fich auf einen Rain und fing an zu weinen, und so zu weinen, daß zwei Bächlein aus feinen Augen herabfloffen. Und wie es in seinem Jammer einmal aufblickte, ftand eine Frau neben ihm, die fragte: "Zweiäuglein, was weinft bu?" Zweiäuglein antwortete: "Soll ich nicht weinen? Weil ich zwei Augen habe, wie andere Menschen, so tonnen mich meine Schwestern und Mutter nicht leiden, stoßen mich aus einer Ede in die andere, werfen mir alte Aleider hin und geben mir nichts zu effen, als was fie übrig laffen. heute haben fie mir jo wenig gegeben, daß ich noch gang hungrig bin." Sprach die weise Frau: "Zweiäuglein, trockne dir dein Angesicht, ich will dir etwas fagen, daß du nicht mehr hungern follst. Sprich nur zu beiner Riege: "Ridlein, med, Tifchlein, bed."

so wird ein sauber gebecktes Tischlein vor dir stehen und das schönste Essen darauf, daß du essen kannst, soviel du Lust hast. Und wenn du satt bist und das Tischlein nicht mehr brauchst, so sprich nur:

"Bidlein, med, Tischlein, weg,' so wird's vor beinen Augen wieder verschwinden." Darauf ging die weise Frau fort. Zweiäuglein aber dachte: "Ich nuß gleich einmal versuchen, ob es wahr ist, was sie gesagt hat, denn mich hungert gar

zu sehr," und sprach:

"Bidlein, med, Tifchlein bed,"

und kaum hatte sie bie Worte ausgesprochen, so stand da ein Tischlein, mit einem weißen Tüchlein gedeckt, darauf ein Teller mit Messer und Gabel und silbernem Löffel; die schönsten Speisen standen rund herum,